

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PUBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias Estrangeras.****CORRESPONDENCIAS PARTICULARES**
del «Diario de Barcelona.»

Londres 10 de noviembre.

Un diario inglés dá hoy una noticia que de confirmarse podría ejercer cierta influencia en el porvenir de la Francia. Dícese hallarse adelantado un proyecto de enlace entre el hijo de Napoleón III y una hija de la gran duquesa María de Rusia, hermana del Czar. La nueva es tal vez prematura, pero no improbable, pues sabida es la cordialidad de relaciones que existe entre la Emperatriz Eugenia y la Czarina, hoy en Inglaterra, y que no fué culpa del Emperador Alejandro sino de la revolución del 4 de setiembre que el imperio napoleónico no viese á la Rusia, después de Sedan, como mediadora para salvar con la dinastía imperial la integridad de la Francia.

Otra noticia de sensacion halla eco en nuestros círculos. Se afirma que el duque de Norfolk que posee el título hereditario de primer par del Reino Unido y de mariscal de Inglaterra va á entrar en la órden de San Felipe Neri que tiene su Oratorio en Londres. El duque de Norfolk no cuenta mas de 27 años. Sus títulos y propiedades pasarían á su hermano lord Eduardo Howard que acaba de entrar en su mayor edad. Tiene ya una hermana que es religiosa en Inglaterra hace años.

Un espantoso incendio parece ha destruido una parte de Cronstadt anteayer domingo. Háblase de iglesias, capillas y mas de cien edificios completamente abrasados y de diez mil habitantes que se hallaban sin abrigo. En los primeros momentos se exageran casi siempre estas catástrofes.

Todas las noticias que llegan hoy del centro de Europa presentan un carácter pacífico. «L'Etoile» diario de Bruselas, afirma que el gabinete de Berlin no ha entregado nota alguna al gobierno belga para escitarle á adoptar una organizacion militar análoga á la de Alemania en la prevision de conflictos con Francia. Al propio tiempo desmienten desde Berlin que el gobierno alemán haya influido cerca del Rey de Portugal para que aceptase la corona de España, y se confirma lo dicho desde Viena de que el ministro de Negocios de Francia ha informado á sus representantes en el extranjero que la Alemania no habia impulsado á España á presentar en París el último Memorandum, habiendo por el contrario demostrado su aprobacion por las medidas adoptadas en la frontera francesa.

Conociendo al príncipe de Bismak yo no me fiaría gran cosa de estas seguridades. pues tal vez el hábil canceller quiere conociendo la arrogancia francesa, dar á esta una confianza falsa de que España se encontraría aislada en un conflicto con la Francia.

Con motivo del folleto de Gladstone contestando á las quejas de los católicos y combatiendo la infabilidad, como el abismo que separará á las comuniones cristianas, monseñor Manning ha publicado una carta pastoral rechazando toda imputacion contra la lealtad de los católicos, y afirmando que su lealtad á la Reina y á la patria descansa justamente en las doctrinas de la Iglesia católica. Los decretos del Vaticano, añade, no han cambiado ni las obli-

gaciones ni las condiciones de fidelidad del ciudadano, y la fidelidad de los ciudadanos católicos es tan completa como la de los demás cristianos y la de cuantos reconocen las leyes divinas, morales y naturales. El arzobispo de Westminster cree que la mas gran desgracia que podría caer sobre Inglaterra sería resucitar las luchas religiosas que hacen tan triste hoy el porvenir de la Alemania.

Al propio tiempo Mons. Manning al abrirse la sesion de la Academia católica que el telégrafo confundió con un Congreso católico internacional ha pronunciado tambien una plática muy notable religiosa y política. Sostiene que el poder espiritual del Pontificado se ha levantado mas alto aun después de la pérdida de su poder temporal, no obstante lo cual no aprueba los despojos de que ha sido blanco la Santa Sede. Después examinando los planes de un arbitraje internacional para evitar las futuras guerras, dice que estas serian mas generales y terribles si no aceptando una potencia poderosa el fallo dictado por las Jemás, estas tuviesen que apoyar con las armas su sentencia. El único árbitro como lo fué ya en los siglos pasados sería el Padre Santo, cuyo fallo desprendido de todo interés temporal no podía llevar envuelta la guerra en los pliegues de su manto.

Las últimas noticias de la India dicen que Nana-Sahib habia llegado á Caynpore, el teatro que fué de sus terribles matanzas, y que aun cuando se habian tomado precauciones para ocultar su entrada el concurso de indios habia sido inmenso. El prisionero seguia negando su identidad. El hambre ha desaparecido completamente de la India.

Los príncipes de Gales acompañados del príncipe imperial de Rusia siguen asistiendo á la serie de fiestas á que dan lugar sus visitas á varios condados y ciudades de Inglaterra.

Hoy en medio de grandes nieblas y con las acostumbradas ceremonias ha tenido lugar la tradicional procesion del nuevo lord corregidor de Londres desde Mansion House á la abadía de Westminster. Esta noche en Guildhall el gran banquete con los discursos de los ministros. La prensa sigue dando por resuelta la presentacion al Parlamento de una medida sobre el régimen municipal de Inglaterra.

En el centro carlista de Londres se ha recibido la nueva positiva de que D Alfonso, hermano de don Carlos, y su esposa doña María de las Nieves, se retiran decididamente á Gratz al lado de su hermana la princesa María de Braganza.

Don Alfonso, según noticias que recibo en este instante, ha llegado á Gratz.

La Suiza convoca un gran congreso internacional para estrechar las relaciones entre los ferro-carriles europeos.

Disraeli, contestando á un discurso del embajador de Francia, deja adivinar la gran cordialidad de relaciones entre esta nacion y la Inglaterra, su seguridad en la conservacion de la paz y la admiracion que le inspira el renacimiento de la Francia.—H.

Marsella 11 de noviembre.

Al empezar el mes ha hecho un tiempo tan bonancible que el termómetro llegó á 19 grados y se vieron brotar hojas de las cepas, pero hoy, fiesta de San Martín, que ha dado el nombre á un perio-

do breve pero apacible del otoño, ha principiado á soplar un viento helado y hemos entrado de lleno en el invierno.

Se espera aquí dentro de cuatro dias á M. Thiers, el cual será recibido por antiguos condiscipulos que no participan todos de sus opiniones republicanas de fecha reciente, pero que se complacen aun en hablar con él de recuerdos de la juventud.

Mr. Thiers, cuando estudiaba leyes, daba ya muestras brillantes de su talento y erudicion: fué premiado por el elogio académico de Vauvenargues, el distinguido filósofo del siglo XVIII. Por una combinacion maliciosa habia compuesto dos discursos diferentes que obtuvieron el número 1 y el número 2, siendo por consiguiente su propio competidor. La Academia de Aix le confirió el premio que habia ganado con sus dos trabajos. El carácter del futuro presidente de la república, en el que van unidas la habilidad y la malicia, se demuestra patentemente en este acto. Mr. Thiers no ha cambiado. Sus antiguos compañeros de universidad cuentan que el jóven Thiers hizo mas de una broma pesada á sus profesores y se burló en muchas ocasiones de sus mejores amigos.

Los que le han visto á su regreso de Italia dicen que está envejecido. Ha evitado en Niza los discursos públicos al recibir á las comisiones que habian ido á felicitarle. Por lo demás, la ovacion que se le habia preparado no tuvo el éxito que se esperaba, y el telégrafo abultó la importancia de los festejos. Lo cierto es que Niza, que recibe y explota los viajeros y enfermos de todos los países, no se presta mucho á las demostraciones políticas.

Se han exagerado las manifestaciones separatistas las cuales han sido obra tan solo de algunos grupos insignificantes. Los adversarios del conde de Villeneuve, prefecto de los Alpes marítimos, le han censurado por haber alentado estas manifestaciones con un exceso de indulgencia para con los partidarios de Italia. Era en efecto bastante popular en Niza porque hablaba el dialecto local que es una especie de provenzal y respetaba mucho las susceptibilidades del país; pero en el partido radical que le combatia se hallaban todos los antiguos amigos de Garibaldi. Ya sabe V. que el solitario de Caprera es hijo de Niza, antiguo capitán mercante de ese puerto y grande enemigo de la anexion de su ciudad natal á Francia.

Sea como fuere, la eleccion de dos diputados republicanos en los Alpes marítimos ha acabado de comprometer á M. de Villeneuve. El gobierno le ha llamado á París y le ha indicado que presentase la dimision: esta semana el «Journal officiel» publicará el nombramiento de su sucesor.

Niza y los extranjeros que allí residen están muy impresionados por la gran quiebra del banquero M. Avigdor, que se ha suicidado disparándose un pistoletazo. Durante mucho tiempo M. Avigdor habia sido el jefe de la primera casa de banca de dicha ciudad. Todos los viajeros le conocian. Era cónsul de Austria, caballero de la Legion de Honor, y uno de los censores del Banco de Francia. Su crédito en tiempo del gobierno de Carlos Alberto y de Victor Manuel era grande; pero fué un adversario de la anexion. El prefecto republicano de 1870 le desterró, y hubo de permanecer seis meses fuera de Niza.

Recientemente sus negocios se descomposieron. Dos empleados infieles, uno de los cuales era apoderado suyo, se entregaron á un lujo desenfrenado y á criminales distracciones de fondos. A lo ménos la justicia los acusa y los ha puesto presos. M. Avigdor, desesperado, se fué hácia Villafranca, junto al mar, y se disparó un pistoletazo con el que no hizo mas que herirse; se le encontró desangrado entre las peñas, y se le condujo á la ciudad, en donde murió el mismo día. El comandante de una fragata austriaca asistió á su entierro que se verificó «mojudaico.» M. Avigdor era israelita.—F.

Del «Diario de Barcelona:»

La captura de Nana-Sahib, el terrible enemigo de la Inglaterra en la India, se halla oficialmente confirmada, y yo no puedo pintarles la sensacion que ha producido la certeza de que este cruel enemigo de la Gran Bretaña se hallaba ya en poder del virey de la India en todos aquellos que recuerdan todavía los horribles sucesos que señalaron el año de 1857. La cabeza de Nana-Sahib estaba puesta á precio, habiéndose ofrecido por ella hasta dos millones y medio de reales, lo cual no ha impedido que por espacio de 17 años el jefe indio haya podido permanecer oculto con el traje de caballero inglés en varias ciudades del Asia. El 21 de octubre fué preso en Gwalior, habiendo sido de los primeros en reconocerle el Mahrajah-Scindia, quien inmediatamente le constituyó prisionero en su palacio. Nana-Sahib es, como saben perfectamente mis lectores, aquel indio que cuando la rebelion de los cipayos, faltando á la palabra dada, hizo asesinar una numerosa colonia de oficiales y funcionarios ingleses de la India, incluidas sus familias. El general inglés Wheeler se encontraba sitiado á mediados de junio de 1857 en Cawnpore con algunos soldados europeos que tenian allí á sus mugeres é hijos. Conmovido al parecer Nana Sahib de sus terribles sufrimientos, les dijo que podian retirarse con toda seguridad á Allahabad, abandonando sus tesoros y sus provisiones. Aceptada su propuesta, los que habian sobrevivido al sitio, y de los cuales, las dos terceras partes eran mugeres y niños, se dirigieron al rio para embarcarse en los vapores preparados; pero apenas habian entrado en los barcos, cuando se abrió contra ellos un fuego terrible desde las dos orillas. La mitad pereció allí, y la otra mitad, conducida á Gawnpore, fueron allí ejecutados ó murieron en la prision, no quedando uno solo para contar sus sufrimientos. Cinco verdugos se ocuparon en esta obra, y terminada la carnicería humana, los cadáveres fueron arrojados en los pozos, donde los encontraron las tropas británicas al conquistar de nuevo la ciudad. Meses despues, Nana-Sahib se ocultaba en los valles profundos del Himalaya. Su historia será la mas dramática de las novelas.

La academia de Sandhurst es como la de Saint-Cyr en Francia, pero mucho mas perfeccionada, y rivaliza con las mejores de Prusia. Situada entre Windsor y el lago de Virginia, se estiende en un parque de seis millas, en cuyo centro, rodeados de bosques, de lagos tambien y de circos para las carreras de caballos, se elevan los edificios destinados á las escuelas de oficiales de caballería é infantería y al estado mayor. Hay su iglesia protestante y católica; un club, que es museo á la vez, gimnasios, escuela de equitacion y pabellones en que viven juntos ó separados, segun lo que quiere gastar cada cual, los 200 jóvenes oficiales que componen próximamente esta Academia. El príncipe, que es el mas joven de todos, pues el gobierno de la reina Victoria le ha dispensado galantemente no haber cumplido aun los 18 años, habita con el coronel

Velasco y su profesor de matemáticas ó inglés, el pabellon inmediato al del general Cameron, director de la Academia; pero asiste, como todos los demás, á todos los estudios militares, trabaja con su pica ó azadon en la elevacion de trincheras y demás fortificaciones, ejecuta los ejercicios á caballo que dirigen oficiales de la Guardia, y como en comun los mártes, que es el dia destinado en la Academia de Sandhurst á brindar por la reina Victoria, pues en Inglaterra el culto de la monarquía va unido al de la libertad.

Correo de ayer.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 23 de noviembre.

Publica hoy la «Gaceta» noticias referentes á la insurreccion carlista en los distritos militares de Valencia, Aragon, Castilla la Vieja y Galicia, pero todas ellas de poca importancia porque no la tienen las facciones en esos territorios, ni aun en las capitanías generales de Aragon y Valencia, que eran no ha mucho los centros principales del carlismo armado, además de las montañas del Norte y Este de la península. Aquí es donde todavía tiene carácter de gravedad la insurreccion y justamente de donde ménos se sabe; en particular de Navarra y de las provincias Vascongadas pasan dias y dias sin que se publique ninguna noticia oficial, que son las únicas que ahora se pueden dar á la estampa.

Este silencio bien podrá ser indicio de algun proyecto de trascendencia, pero la verdad es que se mantiene tan secreto, que ni indicios hay siquiera de lo que se piense hacer en Navarra donde hace poco mas de un mes, segun de público se decia, habia un plan que no sé si ha hecho aplazar ó abandonar por completo el sitio de Irun, y la operacion que de sus resultas hubo de emprenderse.

Para completar, no las noticias ni siquiera los indicios, sino lo poco que se sabe sobre guerra, diré que estos dias ha vuelto á tomar consistencia el rumor de que irá al Norte el presidente del poder ejecutivo; pero yo creo que esto no se verificará hasta que no se envíen los grandes refuerzos que se están preparando y que aun tardarán algun tiempo en estar enteramente dispuestos.

Mientras tanto aquí se agita le política menuda y los mercialistas se las prometen para el próximo mas felices que nunca, pero yo tengo por seguro que se van á llevar mayor chasco que todas las semanas pasadas. Segun las indicaciones de ciertos periódicos, entre los que algunos se tienen por ministeriales, tres son los ministros que se suponen no ya amenazados sino heridos de muerte, y uno de ellos es nada ménos que el presidente del Consejo; pero repito que aunque se diga que esto sucederá como primer paso para llegar á las elecciones, yo no lo creo, pues los que exigieran si lo exigen la salida del señor Sagasta para ir á las elecciones despues de obtenido este triunfo, pedirian no parte en el poder sino todo el ministerio y no sé por qué se cree generalmente que son un grave peligro en el gabinete los radicales, y lo serian todavía mas los republicanos posibilistas en que algunos piensan.

Fundado en estas y otras consideraciones, opino hoy como hace algun tiempo que todo continuará así por tiempo indefinido, esto es, hasta que ocurran sucesos imprevistos de esos que tan frecuentes son en España.—A.

MADRID 22

Dice «La Epoca:»

Nuestros corresponsales en el extranjero tienen noticias muy poderosas para saber que así como no es cierto que la Alemania haya trabajado para que el rey de Portugal acepte la corona de España, ni el príncipe de Bismark, ni aun mas todavía el emperador Guillermo, desean que se consolide bajo esta ó la otra forma la república, así como son abiertamente hostiles al carlismo.

Hoy se ha facilitado en el ministerio de la Guerra á la prensa la siguiente comunicacion del cónsul de Perpiñan:

«Consulado de España en Perpiñan.—Esceletísimo señor: Hoy se me han presentado tres soldados del batallon cazadores de Tarifa, que se hallaban de guarnicion en Figueras, los cuales formaron parte de la columna que sufrió el descalabro en el pueblo de Castelló el dia 4 del corriente, y á consecuencia del cual fueron hechos prisioneros de los carlistas.

Los he socorrido y enviado á Cete, para que puedan, desde dicho punto, ir á Barcelona, pues corrian grave riesgo dirigiéndoles por la Junquera á Figueras, en razon á las rondas y resguardos carlistas que recorren la frontera constantemente.

Por los mismos he sabido que el número de prisioneros hechos por los carlistas en Castelló fué, además de algunos gefes y oficiales heridos, de 25 carabineros, 10 ó 12 voluntarios y 70 ú 80 soldados, en su mayor parte de infantería, aunque habia algunos de caballería y artillería.

Apénas salidos de Castelló los carlistas, fusilaron á todos los carabineros y voluntarios referidos. Respecto á los gefes y oficiales heridos, así como á los soldados, los condujeron á Olot. En dicho punto vieron los tres soldados referidos á los asistentes de los gefes y oficiales de la columna del general Nouvilas, y por ellos supieron que estos se hallan encerrados todos en una casa-cuartel, á cuyo punto condujeron tambien los procedentes de Castelló.

Los dos cañones tomados por los carlistas en dicho pueblo fueron conducidos durante algun tiempo por caballos de los tomados á la columna por no tener las mulas, pues los artilleros montados sobre ellas escaparon á Figueras; pero como fuera muy lenta la marcha, por no ser á propósito para su arrastre los caballos, cargaron dichos cañones en carros y en esta forma los llevaron á Olot.

Todo lo cual he creido deber poner en el superior conocimiento de V. E. para los efectos convenientes.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Perpiñan 13 de noviembre de 1874.—P. A. del señor cónsul, Emilio de Perera.»

De la «Correspondencia de España:»

El ministro de Hacienda ha desestimado la instancia hecha por los espendedores de tabacos habanos de esta capital pidiendo la nulidad del decreto de 29 de octubre último.

Parece que algunas de las personas destinadas á Canarias no saldrán de Madrid hasta el momento preciso para tomar el vapor-correo, que saldrá de Cádiz el dia 2 de diciembre próximo.

El «Diario Español» no da esperanzas á los conciliadores. Hé aquí sus palabras:

«Hoy diremos que no estrañaríamos se promoviera algun cambio político pero de lo que no nos cabe duda es que si esto se realiza, el cambio ha de ocasionar muchos y terribles desengaños.»

Al hablar el «Tiempo» de la próroga de dos dias concedida á los señores Bremon, Elola y Montenegro para permanecer en Madrid, hace constar que los señores Elola y Bremon, por razon del cargo

que ejercen en los círculos alfonsinos, han autorizado comunicaciones de carácter privado, que en nada pueden afectar, directa ni indirectamente, á la legalidad existente, y que sin contrariedad alguna se han hecho en años anteriores.

No es exacto, como han dicho algunos periódicos, que el Tribunal Supremo de la Guerra esté conforme con el fallo impuesto por el consejo de guerra de Albacete al cabecilla Lozano y demás jefes y oficiales que formaban parte de su partida. El proceso está en poder del fiscal de aquel alto cuerpo, y este no se ocupará de dicha causa hasta dentro de algunos días, como ya hemos anunciado en números anteriores.

Madrid 23.

De una carta fechada el 18 en Hendaya que anoche publica el «Gobierno.» tomamos lo siguiente:

«El tercer batallón guipuzcoano, que perdió sus jefes en el campo de batalla, solo ha podido formar 108 individuos, y el quinto de Navarra unos 200; la desercion de los demás batallones es tal, que solo de los mozos de Iruñ y Fuenterrabia hay en esta villa sobre 300, y si el gobierno francés ó sus delegados se hubieran cuidado de internar á esa gente, muy quebrantada sino aniquilada hubiera quedado esta faccion; pero como no solo no preceden así, sino que permiten á los ojalateros que les vayan preparando con la farsa y mentira la vuelta á las armas, diciéndoles que si se acogen al indulto serán fusilados, ó cuando menos deportados á Cuba, las victorias no producen aquellos resultados que debieran si las autoridades francesas observaran una neutralidad perfecta.

Para organizar á los desertores y fugados que por compañías andan por los montes, robando y maltratando á los transeuntes, han sido llamados á Navarra; pero la mayor parte se resisten, alegando hallarse vendidos ante las continuas traiciones de sus gefes, con quienes no tienen confianza; pero la mayor desconfianza no es esta, sino que están plenamente convencidos de que no es posible vencer al ejército liberal que con tanta bravura ven luchar; y por consiguiente desean esquivar el combate y vivir de la holganza, ya que las amenazas de sus jefes y oficiales les impiden regresar á sus hogares.

Diez y seis individuos se han entregado en Iruñ estos días, y dicen que por compañías se acogerian á indulto si tuvieran la seguridad de que quedarian libres; pero que ante el terror que les infunden las consideraciones que les hacen los hojalateros de la frontera se encuentran perplejos sin saber que medios escoger.»

Del «Diario Español.»

En una carta de Bayona se dice que los carlistas se hallan concentrados entre Lesaca y Vera. Añade la misma correspondencia que el día 30 del actual debe tener lugar en Bruselas una gran reunion, á la que asistirán varios legitimistas franceses y algunos de los principales jefes y otros individuos extranjeros del partido, á fin de tomar resoluciones importantes que atañen muy especialmente á D. Carlos, cuyo prestigio empieza á eclipsarse.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 23 de noviembre.

La «Gaceta» publica las siguientes noticias: «Los voluntarios de Mora de Ebro han quemado la barca que servia á los carlistas para hacer el tráfico entre Cherta y Mirabet.

El general Despujols entro en Caspe el 20 sorprendiendo á la partida de Seco y la ronda de Fa-

bara, huyendo estos precipitadamente con pérdida de seis heridos.

Se han presentado á indulto en Oviedo doce carlistas.

Ha aparecido en Pontevedra una partida carlista de 25 hombres armados, y han salido tres columnas en su persecucion.

Viajeros llegados de Asturias aseguran que el cabecilla carlista Gordito habia desarmado y disuelto su partida tomando una direccion desconocida.

D. Carlos con su titulado cuartel general ha llegado á Tolosa.

El gobernador de Orense participa que vagan por la provincia cuatro partidas carlistas ignorándose el número de hombres de que se componen. Han salido en su persecucion varias columnas.

Se sabe que anteayer pasaron por Vergara siete batallones en direccion á Estella.

París 24 de noviembre.

El ministerio se presentará sin modificacion ante la Asamblea.

M. Thiers ha regresado esta mañana.

Ha llegado á París la Emperatriz de Rusia quien pasará el invierno en Sanremon. El duque de Aosta ha ido á dicho punto á recibirla.

Berlin 24.—El príncipe Carlos ha recibido al señor Rascon en audiencia particular.

París 24.

El sábado fueron puestos en libertad en Bayona tres marineros de la «Nieves» que se dirigieron hácia Bélgica.

Madrid 23.—Lozano será pasado por las armas.

Para 22 —La «Tribuna» insulta á los oficiales de la corbeta portuguesa «Sagres» que habia venido para proteger los intereses de los súbditos de Portugal. Se teme una sublevacion contra los extranjeros. El presidente de la provincia ha pedido refuerzos al gobierno.

Del «Isleño.»

Madrid 24.

Ha fallecido en Roma el pintor Fortuny.

Francia ha contestado al Memorandum español.

Ha faltado el correo extranjero.

Tranquilidad en la Universidad. Los estudiantes han nombrado una comision que ha solicitado la libertad de enseñanza.

Oficial.—La poblacion de Peñíscola ha sido bloqueada por la partida de Cucala.

Villalain pernoctó el día 22 en Griegos (Teruel) dirigiéndose hacia la Venta.

En la madrugada de hoy ha sido invadido el pueblo de Madrigueras (Albacete) por 30 carlistas montados. Habiendo sido rechazados se dirigieron á Mahora; siendo nuevamente rechazados se marcharon á Colosalbo.

Ha sido batida en Orense la partida carlista Rodriguez, muriendo este y su segundó, dejando nueve prisioneros.

Crónica Local.

El correo de ayer no fué portador mas que de la correspondencia de Palma y Barcelona por no haber llegado al primero de los referidos puntos á causa del mal tiempo el vapor-correo de Alicante é Ibiza.

Ha sido amnistiado de la pena gubernativa que se le habia impuesto, el editor ó director del periódico republicano federal de Palma «El Iris del Pueblo.» D. Bartolomé Rotger.

A bordo del vapor-correo «Menorca» llegaron ayer el Excmo. Sr. Don Victorino Hédiger

y Don Pedro Valls intendente militar de estas islas acompañado de D. Francisco Torres Comisario de guerra de segunda clase.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

Orden de la plaza del 25 de noviembre de 1874.

El E. S. Capitan General del Distrito en 17 del actual me dice:—E. S.—El E. S. Ministro de la Guerra me dice:—Excmo. Señor:—Con el fin de que la provision de las plazas de Alféreces de Milicias, creadas por decreto de esta fecha, tenga lugar en el mas breve plazo posible, el Presidente del Poder Ejecutivo de la República, se ha servido resolver lo siguiente:—1.º—Las solicitudes para optar á las referidas plazas, se dirigirán al Presidente del Poder ejecutivo, por conducto de los Capitanes generales de los distritos respectivos, los que las cursarán á este Ministerio con su informe en los casos en que sea posible darlo, debiendo acompañar a las mismas, las partidas de bautismo, los títulos ó certificaciones que acrediten la categoría en que cada interesado se halla comprendido, y la certificacion de buenas costumbres.—2.º—Una vez resuelta la admision, se comunicará á las mismas Autoridades, las que nombrarán un jurado de Jefes del Ejército que practiquen el exámen de Ordenanza y táctica, que consistirá en las leyes penales, obligaciones desde el soldado hasta el Capitan inclusive y Ordenes generales para Oficiales, y de táctica hasta la instruccion de compañía tambien inclusive, dando cuenta del resultado para que pueda recaer la resolucion definitiva, así como de haber sufrido el reconocimiento facultativo que acredite su aptitud física.—3.º—En los Ejércitos de operaciones se cursarán las solicitudes de los individuos de los mismos, por los Generales en Jefe, que dispondrán tambien el modo de verificar los exámenes, segun los casos, en la misma forma dispuesta para los Capitanes generales.—4.º—Los que obtengan el nombramiento, quedarán desde luego á disposicion del Director general de Infantería, para que pueda darles colocacion, al que se remitirán tambien los despachos del empleo obtenido para que lleguen á poder de los interesados.—5.º—Los comprendidos en la tercera categoría, deberán sufrir su exámen tambien en la capital del Distrito militar respectivo ó punto que disponga el General en Jefe de los Ejércitos de operaciones, ante un jurado en que entrarán precisamente un Jefe, un Oficial de cada uno de los Cuerpos de Estado Mayor, Artillería é Ingenieros —6.º—Estableciéndose los jurados en todas las Capitanías Generales y Ejércitos para mayor conveniencia de los interesados y prontitud en la provision de estas plazas, y no siendo posible por lo tanto sujetar los méritos á un solo criterio, las antigüedades respectivas serán de la fecha de la concesion del empleo ó por edad de mayor á menor cuando haya varios de igual fecha.—7.º—Todas las solicitudes deberán encontrarse en este Ministerio ántes del primero de Enero próximo, quedando sin curso las que se presenten con posterioridad á dicho plazo.—De orden del mencionado Presidente, lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 10 de Noviembre de 1874.—SERRANO.»

Lo que se comunica á los Señores Gobernadores militares de estas Islas para su debida publicidad.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Palma 17 Noviembre de 1874.—Vega Inclan.

Lo que se hace saber en la orden de este día para el debido conocimiento —El General Gobernador.—Moran.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 24 de Noviembre de 1874.

EFFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	12'30	12'35
Id. id. id. exterior, emision 1867.	17'25	17'35

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha	49'50	
Paris 8 » vista	5'11	1/2
Marsella » »	5'11	

Bolsin del dia 25.

El 3 p. 100 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 12'20 dinero y 12'21 1/2 papel, cupon corriente. Diario de Barcelona

Seccion Poética.

MORALEJA.

En noche fria y callada
y en una oscura calleja,
galan de capa y espada
cantaba amorosa queja
en la reja de su amada.
¿Porqué, decía, inhumada,
ocultas tras la persiana
de tu ventana los ojos,
sabiendo que me dá enojos
no encontrarte en tu ventana?
¿Porqué te muestras esquiva
y tras tus rejas me dejas,
si para contar sus quejas
el alma por tí cautiva
rompió del pecho las rejas?
¿Y porqué tu puerta abierta
á todos, halla cerrada
tan solo quien solo acierta,
á morir junto á su amada
dejando el alma á tu puerta?
Comprende mi triste anhelo
si en el amor me asemejas,
y para darne consuelo
no pares mi amante vuelo
ábreme puertas y rejas.

Quejosa ya con su queja
me tiene el de la calleja
galan de capa y espada,
dijo al doncel de la reja
la dama hasta allí callada.
Me acusa de poco humana
porque oculto tras persiana
mis ojos, dándole enojos;
sepa el galan que mis ojos
no están bien en la ventana.
Dice, te muestras esquiva
y tras tus rejas me dejas;
¿de qué guarde mi honra, quejas
produce, cuando cautiva
por él la tengo entre rejas?
¿No ves que abierta la puerta,
pues no te gusta cerrada
hará si un ladron la acierta,
que pierda el honor tu amada
por dejar la puerta abierta?
Comprendo tu triste anhelo,
mas si en amarme asemejas,
y de hallar otro consuelo,

que yo detendré tu vuelo
cerrando puertas y rejas.

Callaron los dos amantes,
y un anciano que poco antes
asomó en reja vecina,
murmuró á cortos instantes
por lo bajo esta doctrina....

*Si así muger respondieras
cuando piensas ser amada,
jamás en el mundo vieras
tantas mugeres solteras
que hicieran buenas casadas.*

J. M. O.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Facundo y Primitivo mártires, y San Leonardo de Portunauricio confesor.

CULTOS.

COITE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

D. O. † M. S.

DON JOSÉ NETTO Y NETTO.

MAQUINISTA QUE FUÉ DEL VAPOR-CORREO
MAHONÉS, FALLECIÓ EN PALMA DE
MALLORCA EL DIA 30 DE
OCTUBRE ÚLTIMO

En sufragio y descanso de su alma, se celebrarán solemnes exequias de cuerpo presente, en la parroquial iglesia de Santa María de esta ciudad, hoy viénes 27.

Su esposa D.^a Ana Andreu y Victori, suplica á los parientes y numerosos amigos del finado, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á aquellos funerales.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 25.

Para Malta con varios efectos Gta. esp. Rayo cap. D. José Gelabert con 7 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—3'54 t.

Mahon 25.—7'9 n.

En breve se enviarán á Cuba 1600 soldados.

El Gobernador de Madrid ha publicado una alocucion aconsejando á los estudiantes la prudencia y manifestándoles que reprimirá enérgicamente cualquier desórden que promuevan.

Bolsa 12'25.

Madrid 25.—10'30 m.

Mahon 26.—8'6 m.

Los grupos de estudiantes se disolvieron pacíficos y de su espontánea voluntad. Al parecer se dá por terminado el incidente.

Barcelona 25.

Mahon 26.

Los fondos españoles en esta plaza quedaban á las tres de la tarde del 25,

El 3 p. 100 int. 12'25.

3 p. 100 ext. 17'20.

Subvenciones 23 y cuarto.

Habana 19. Cotizacion del oro 106.

Habana 22. Quedaba el oro en esta fecha á 103.

Anuncios.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

Apremiado este Ayuntamiento por sagradas é ineludibles obligaciones que se vé en el deber de cumplir, se hace saber á los contribuyentes al repartimiento girado para cubrir en parte el déficit del presupuesto del presente año económico, que la recaudacion del mismo por lo que respecta al primer y segundo trimestre, queda abierta en estas Casas Consistoriales por espacio de quince dias de nueve á doce de la mañana, incurriendo en los recargos de Instruccion los que dentro el término prefijado, no hayan satisfecho sus cuotas. Villacárlos 21 Noviembre 1874.—El Alcalde, Tomás Pons.

Administracion Depositaria de Menorca.

Dispuesto por la Superioridad que se pongan en venta las cédulas de precios sencillos que regian antes del dia 1.º de los corrientes y se suspenda hasta el 1.º del próximo Enero la espendicion de las de precios dobles, se anuncia al público para su conocimiento.—Mahon 24 Noviembre 1874.—Francisco Vinent y Vives.

Para Argel.

Saldrá el sábado de esta romana el pailebot MENORQUIN. Admite cargo y pasajeros y lo despacha su dueño calle del Rector número 6.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA.

FUNCION PARA HOY VIÉRNES

27 NOVIEMBRE DE 1874.

3.ª de abono.

3.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera bufa en 3 actos del maestro Rossini, titulada:

IL BARBIERE DI SEVIGLIA.

A las 7 y media.